
　みなさん、こんにちは。町営塾「じゆうく。」です。今年度が始まって早5ヶ月。日々生徒と学習し、新しい授業やイベン

トなど、様々な活動を行ってきました。そんな「じゆうく。」の5ヶ月をご報告します。

町営塾「じゆうく。」 
活動報告レポートVol.1
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問合せ：四万十町人材育成推進センター 

0880-22-3163（前田・山脇）

１）2019年度の「じゆうく。」が目指すもの

　町営塾「じゆうく。」は、日々の学習を通して、「自分にも出来る」を感じることが出来るようなサポートを心がけてい

ます。「自分で出来た」を感じてもらうために、塾では、つまずいた箇所をすぐに教えるのではなく、学習管理や計画の支

援を主に行います。分からない箇所は自分で調べさせたり、解き方のヒントを伝えたりしながら「自分で考える」ことを促

します。 

　最初のステップは、「勉強したくない、出来ない」という気持ちを持ちながらも、促されて勉強に向かえる状態。２つ目

のステップは、やらされながらも出来た経験から、少し難しい問題や課題に挑戦しようと思えている状態。最後のステップ

は、「自分で出来た」という経験を積み重ね、自分の可能性を信じ、未来にワクワクしている状態。このステップを、学習

計画づくりのサポートや、勉強方法の提示、日々の対話によって１つずつ登れるような支援が出来ればと考えています。

※定期通塾： 

週１回以上通塾している状態

出来た！

Step１ 

「勉強嫌だ…出来ない」

77人 44人 35人 18人 2時間 

10分

58人 26人 19人 13人 1時間 

52分

　現在「じゆうく。」では両教室合わせて

70名の生徒が在籍しています。くぼかわ教

室は高校在籍生徒の57%、しまんと教室は

45%が塾に在籍しています。 

　部活やバイト、他の習い事と両立しなが

ら通塾する生徒も多く、生徒は都合の良い

曜日を自分で選び、時間帯を決めて通塾し

ます。くぼかわ教室の定期通塾生は6月の

40名が最多で、中間・期末テスト期間が重

なったことが影響しています。しまんと教

室は定期通塾生が減少傾向です。目標を決

めて学習を進めていますが、続かず途中で

来なくなってしまうことが課題としてあげ

られます。 

２）塾生の通塾状況
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＜定期通塾生数の推移＞

＜4月～7月の塾利用状況＞

22人
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Step2 

「ちょっとやってみようかな」

Step3 

「出来るかも！挑戦したい！」

出来た！

やって 

みよう！

＜主なサポート内容＞ 

・計画を立てる 

・調べ方を教える 

・自分で考えるよう促す 

・一緒に教材を探す 

・進め方を考える　など

出来る！
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1日平均 

滞在時間

1日平均 
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　「じゆうく。」は、学習内容を生徒と話し合って決めます。まずは宿題に取り組む生徒や、自分で決めた教材に取り

組む生徒、ICT教材を活用する生徒などがいます。今年度導入した「すらら」は、主に高校1年生の生徒たちが中学英語

の復習を進めたり、数学の予習などに活用しています。また、大学受験を考えている2年生や、応用問題に挑戦したい1

年生は「学びエイド」で少しハイレベルな問題を行っています。ICT教材の良いところは、それぞれのレベルに合わせた

学習ができるところ。生徒がつまずいている内容によって取り組む課題は違いますが、スタッフと対話を重ねながら、

楽しく学習を進めています。

３）日々の学習風景

　今年度から導入した4つの教材を紹介します。

４）「じゆうく。」での教材紹介

ICT教材「すらら」

　インターネットを通じて、ゲーム感覚で学ぶことが出来る対話型のデジタル

教材です。キャラクターが対話形式でレクチャーを進め、レクチャー後は確認

テストが行われます。新しいレクチャーを始める前は、前に学習したポイント

の確認テストが入るので、学習した箇所の定着が図れ基礎学力が育まれるつく

りになっています。間違った箇所をすぐに分析出来るので、強化するポイント

が一目でわかります。

動画教材「学びエイド」
　中学から高校範囲まで、実に27,000本以上の動画教材を有しています。100

名以上の講師が作る動画は、1動画5分程度と短く、ポイントがまとまっている

ため効率的に学習ができます。基礎問題から応用問題まで様々なレベルに対応

しています。

　キャリア教育を目的とした教材「ENAGEED」はVol.1～7の７冊の冊子で構成さ

れ、参加申し込みをした生徒のみを対象に、毎週１時間5名～8名の少人数で授業を行

なっています。7月で終了したVol.１は、「気づく力・発案する力・実現する力」の3

つの力を養う内容でした。生徒からは、「同じ課題なのに、それぞれが考えるアイ

ディアが違うことが面白い」「自分が考えたアイディアに共感してもらえることが嬉

しい」といった声が上がっています。 
次世代型キャリア教育「ENAGEED」

受験計画サポートツール「受験コンパス」

　受験コンパスは、大学合格という目標に対して、「志望校との差」「今やるべ

きこと」「学力の成長」という3つの視覚化を実現したツールです。今の自分の

実力と志望校との差を埋めるために 必要な参考書が表示され、 全科目の受験ま

での個別カリキュラムを作成し、進捗管理をすることができます。



 Q1.「じゆうく。」にどれくら通ってる？

５）「じゆうく。」生徒インタビュー

窪川高校1年 
植村　寿音さん

　普段「じゆうく。」で生徒がどのように学習しているのか、インタビューをしてみました。期末テストに向けた勉強や、

ICT教材を上手に活用しながら復習を進めるなど、それぞれ上手に「じゆうく。」を活用しています。

窪川高校1年 
藤原　理夢さん

四万十高校1年 
橋本　莉奈さん

四万十高校1年 
谷脇　尚さん

週１回以上通う事を決めて通っています。

楽しく使えています。正解したら嬉しいし。何より、

何度も繰り返し問題が出されるから、途中から自分で

間違いに気づくようになりました。「あ、ここはSheだ

からsが付く」とか、「Doじゃなくて、Doesだ」と

か。この間も期末テスト前の数A順列は、繰り返し行っ

たので「6!」は計算せずとも720ってわかるようになり

ました。各講座終わりのチェックテストの正答率100%

を目指して毎日進めています！２学期からは高校英語

に進みます。

学校の宿題と、「すらら」で勉強しています。実は夏休

み中に猛スピードですららを進めて、なんと40時間以

上かかる中学英語の復習が終わったんです！！スタッフ

のみんなが「すごい！」って言ってくれます！褒めら

れると、つい頑張っちゃいます（笑）

Q2.どんな勉強をしているの？

Q3.「すらら」を使ってみて、どう？

 Q1.「じゆうく。」をどう活用している？？

普段は学校帰りに、課題と「すらら」をやりに来てい

ます。あとは、テスト勉強！テスト期間は毎日開室と

同時に来て、閉室時間までいます。

本当に頑張りました。特に数Aは何度も繰り返し問題を

解いて、96点取ることができました。自分史上最高点

です。全体的に点数が伸びて、順位も12位から8位に

なったんですよ！ 

Q2.今回のテストはどうだった？

将来、保育士になりたいんです。だから、学校の勉強

をしっかり頑張って、推薦を取りたいなと思っていま

す。中学の時は何も頑張ってなかった。全然勉強しま

せんでした。でも、今は「じゆうく。」でめちゃめ

ちゃやってます。しんどいなぁと思うこともあるけ

ど、このまま頑張りたいです！

Q3.頑張れた理由は？

 Q1.今回のテストはどうだった？

生物と英語の点数が２０点近く上がりました！テスト期

間中は休む日は休んでメリハリをつけて通いました。

英語は学校で勉強法を聞いて、塾でその通り勉強しま

した。単語プリントを多めにもらい、何度も覚えまし

た。英文や生物はとにかくワークを解いて、覚えまし

たね。塾で友達とクイズを出しあって、何度も繰り返

し勉強することで完璧にしました。

Q2.どうやって勉強したの？

「じゆうく。」があるから勉強しやすくなったと思

う。高校は社会人に近づいているから、ちゃんとしな

きゃと思うようになった。これまで勉強はやれと言わ

れたときにしていたんですが、いつどうやってしたら

いいか、自分で考えるようになりました。

Q3.高校で変化したことは？

 Q1.1学期の学習を振り返ってみてどう？

テスト期間中はほぼ毎日塾に来ました。数学は苦手教科

でしたが９０点台を取りました。中学のときは嫌いな教

科を勉強しなかったので、高校では頑張りました。中学

と高校での一番大きな変化だと思います。

試験範囲を３周しました。３周目は解き直しが中心で

した。この問題にはこの解き方をすると覚えたら、本

番でも使えるようになりました。

Q2.数学ではどんな勉強をしたの？

高校では「変わらんといかんな」と思っていたので、

苦手な数学も頑張れました。やる気があったんですよ

ね。今学期はテストの総合点数も上がり順位も上位に

入ることが出来ました。もっと上を目指したいので、

これからも塾に来て頑張ります！

Q3.数学を頑張れたのはなぜ？



「じゆうく。」ではこれからも様々な取り組みを進めて参ります。 
今後とも「じゆうく。」をよろしくお願い致します！！

「じゆうく。」イベント報告
「カナダ・カルガリー研修」 

　8月5日（月）から8月19日（月）まで、窪川高校8名・四万十高

校5名の「じゆうく。」生が四万十町海外研修事業に参加し、カナ

ダ・カルガリー市に１５日間滞在しました。帰国直後は皆一様に充

実した表情で、色々な思い出をスタッフに話してくれました。 

　多くの生徒がこの研修で学んだこととして「１歩踏み出してみる

ことの大切さ」をあげています。10月2日（水）18：30より事後報

告会が役場東庁舎で開催されますので、13名の成長を是非見に来て

ください。

海外 
研修

それって 

ホント会

Vol１：それってホント会～キャリア編～（5月11日・12日開催） 

　リクルートキャリア株式会社で人事担当として働く関口伸之氏を東京からお招きし、就職

や進学にまつわる質問をする座談会を行いました。両教室合わせて19名が参加し「大学を出

ていないと就職できないってホント？」「60歳を過ぎても働かなきゃいけないってホン

ト？」「仕事が楽しいってホント？」など、なかなか聞けないリアルな話を聞きました。 

Vol２：それってホント会～進学編～（7月22日開催） 

　数学講座で講演をお願いした野田亮太氏をお招きし、進学にまつわる質問をする座談会を

聞きました。生徒からは進路や受験に対する質問がたくさん上がりました。おすすめの勉強

法として、まずは教科書や1つ決めた問題集をこれでもかというくらい徹底的にやりぬき、基

礎を固めることをあげていました。また、英単語を覚えきる方法、受験に向かうスタンスの

整え方などを話してくれました。

特別 
講座

「明日の数学をもっとおもしろく」（7月21日開催） 

　全国各地で活躍されているフリーランスの予備校講師、野田亮太

氏による数学特別講座を開講し、17名の高校生と、1名の中学生が

参加しました。参加生徒は、高校1年の1学期に習う「場合の数」

を基礎から復習し、大学入試レベルの応用的な考え方までを一気に

学びました。生徒は、当日80分3コマとハードな授業を受けました

が、「疲れたけど理解できた」「ちゃんと理解したら面白かっ

た！」」との声が上がりました。

テストお疲れ様会（テスト明け不定期開催） 

　最近の「じゆうく。」では、テスト後にお楽しみ会を実施し

ています。くぼかわ教室では中間・期末テスト明けに映画上映

会を行いました。また、しまんと教室では、生徒とスタッフで

たこやきパーティーをしています。たまには、肩の力を抜いて

楽しむことを大切にしています。

テスト後 
お疲れ会


